MitarbeiterInnen-Aussendung der Diözese Linz Nr. 44 vom 19. November 2020

Advent / Weihnachten

Sehr viele Fragen gibt es aktuell natürlich im Hinblick auf Advent und Weihnachten. Speziell für Weihnachten lassen sich aber derzeit keine Prognosen erstellen, wie die Corona-Situation dann sein wird und welche Möglichkeiten sich für größere Feiern ergeben. Insofern beziehen sich die hiermit übermittelten Informationen eher auf den nächsten Zeitraum.

Adventkränze / Segnungen

Ein gemeinsames Adventkranzbinden ist im Lockdown nicht möglich. Das Binden der Adventkränze kann also nur zu Hause im Familienverband erfolgen. Sollen Adventkränze zum Verkauf angeboten werden, so ist dies derzeit auch nicht im gewohnten Rahmen möglich. Eine Alternative ist vielleicht ein Angebot mit freiwilligen Spenden in der Kirche, die in eine Kasse eingeworfen werden. Es dürfen jedenfalls keine Personen zum Verkauf eingeteilt werden.

Es empfiehlt sich sicherlich, Texte und Gedanken in der Kirche aufzulegen, die es ermöglichen, die Adventkranzsegnung zu Hause zu feiern, und die Anregungen für das Gebet beim Adventkranz bieten. In den Pfarren wurden dazu bereits viele Anregungen erstellt und auch das Liturgiereferat bietet eine Vielzahl von Behelfen an.

https://www.dioezese-linz.at/institution/8039/article/162477.html

Die Katholische Frauenbewegung organisiert eine Online-Adventkranzfeier. Nähere Informationen dazu gibt es unter:

https://www.dioezese-linz.at/site/kfb/home/news/article/162499.html

Nikolaus

Mit dem Lockdown bis zum 6. Dezember können die bisherigen Möglichkeiten für einen Nikolausbesuch zu Hause, in der Pfarre oder alternativ in der Kirche nicht stattfinden. Die Nikolausfeier wird heuer im Familienkreis stattfinden. Dazu hat die Jungschar einige Tipps und Vorschläge zusammengestellt.

https://www.dioezese-linz.at/site/kjs/home/news/article/158782.html

Weihnachten

Da eine konkrete Planung für Feiern und Angebote an den Weihnachtstagen derzeit sehr schwierig ist, sollte in den Pfarrbriefen und Aushängen derzeit vor allem darüber informiert werden, wo dann kurzfristig die gültigen Informationen zugänglich sind. (Website, Aushänge, Schaukästen etc.)

Sternsingen

Sternsingen gehört für die Menschen zu Weihnachten dazu und gibt als wichtiger Brauch Hoffnung. Diese Chance sollte genutzt werden, so es möglich ist. Klar ist: Wir haben eine Verantwortung für die vielen Kinder, Haupt- und Ehrenamtlichen in den Pfarren. Gleichzeitig hat die Dreikönigsaktion auch eine Verantwortung gegenüber den Menschen in den Projektländern.

Darum, Sternsingen – aber sicher! Sicher für alle Beteiligten, aber auch sicher, dass der Segen der Sternsinger zu den Menschen kommt.

Wie das genau aussehen kann, ist derzeit aber noch unklar. <u>Informationen zum Stand der Überlegungen entnehmen Sie bitte dem Anhang.</u>

Auf www.sternsingen.at/corona werden laufend die aktuellen Infos dargestellt.

Kreative Angebote in den Pfarren

Ganz viele innovative Angebote für die Zeit des Lockdowns und auch schon darüber hinaus werden gerade in den Pfarren umgesetzt. Dafür ein herzliches Dankeschön!

Um auch die Medien auf diese Angebote aufmerksam machen zu können, wäre dem Kommunikationsbüro geholfen, wenn Sie uns Informationen zu diesen speziellen Angeboten senden könnten. Einfach eine E-Mail an kommunikationsbuero@dioezese-linz.at mit einer kurzen Projektbeschreibung, vielleicht auch einem Foto und einen Link auf die jeweilige Website, auf der es eventuell Zusatzinformationen gibt.

Dispens von der Verpflichtung zur Mitfeier der Messe am Sonntag

Solange die öffentliche Gottesdienst ausgesetzt sind, sind die Gläubigen auch nicht zur Mitfeier der Messe am Sonntag verpflichtet. Trotzdem soll der Sonntag in einer Weise begangen werden, der ihn von den anderen Tagen abhebt und "heiligt". An diesem Tag sind alle besonders zum Gebet aufgerufen. Fernseh- und Radiogottesdienste können dieses Gebet unterstützen.

Einen aktuellen Überblick über Radio und TV-Gottesdienste bietet eine gerade im Aufbau befindliche Website unter:

www.katholisch.at/gottesdienste

Ergänzung zur Rahmenordnung – Begräbnisse/Totenwachen

Nach wie vor gibt es viele Anfragen zur Rahmenordnung speziell im Punkt der Begräbnisse und hier wiederum zum Bereich Totenwachen.

Zum derzeitigen Zeitpunkt sind allerdings keine öffentlichen Totenwachen möglich. In enger Absprache mit dem Bestatter kann vielleicht eine längere Aufbahrung vereinbart werden, um so einer größeren Anzahl von Personen eine Verabschiedung zu ermöglichen. Die Einladung zum persönlichen Gebet zu Hause sollte ebenfalls derzeit vermehrt ausgesprochen werden. In der Kirche kann ein Bild der verstorbenen Person aufgestellt werden, um ebenfalls zum Gebet einzuladen.

Anregungen für das Gebet für Verstorbene bzw. für Totenwachen zu Hause finden sich auf der Seite des Liturgiereferats:

https://www.dioezese-linz.at/institution/8039/article/143147.html

Ausblick auf die Firmpastoral

Aufgrund der aktuellen Situation empfiehlt sich eine (zeitlich) flexible Herangehensweise an die Firmvorbereitung 2021: Nicht alle Angebote müssen sofort oder im Frühjahr stattfinden. Verschiedene Elemente können sich über einen längeren Zeitraum erstrecken und auch später im Jahr stattfinden.

Nähere Informationen dazu finden Sie im Anhang.

Erstkommunion-Vorbereitung 2020/21

Aus heutiger Sicht können keine konkreten Angaben zur Erstkommunion im Frühjahr 2021 getätigt werden. Dennoch braucht es Informationen für Erstkommunion-Teams und für die Eltern, wie die

Vorbereitung voraussichtlich laufen kann. Es kann auch sein, dass sich die Vorbereitungszeit etwas länger gestaltet und die Feiern möglicherweise nicht an den traditionellen Terminen stattfinden können.

Informationen zu dem Thema finden Sie im Dokument im Anhang.

Auch auf der Website der Jungschar gibt es dazu laufend aktualisierte Informationen: https://www.dioezese-linz.at/site/kjs/erstkommunion/vorbereitung/article/162423.html